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收起冠军奖牌，申花队迅速进入“中超时间”
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按照计划，超级
杯赛夺冠之后的第二
天，也就是 2月 26日
的这个上午，申花全
队在康桥基地进行了
跟之前没什么太大差
别的训练，用主教练
斯卢茨基的话说，就
是“超级杯已经是过
去的事情了，接下来
还有很多更重要的事
情等着我们”。

事实上，用一个
冠军开启新赛季的征
程，而且战胜的还是
同城死敌，斯卢茨基
也不想做这种让人
“扫兴”的事，但是随
着本周末中超联赛重
燃战火，留给他和他
的球队的时间屈指可
数，作为接手球队不
到三个月的中超“新
人”，斯卢茨基只能像
一名复习备考到最后
关头的学生那样，抓
紧一切机会“查缺补
漏”，而这也正是他在
超级杯夺冠之后马上
进入到“梅州时间”的
原因所在。

本版撰稿
本报记者 李冰

夺得超级杯冠军的那个晚上，当
大多数人还沉浸在赢球的喜悦当中
时，申花教练团队中的技术人员已经
整理好了与海港队这场比赛的报告，
包括下半场替补上场的几名队员的
各项数据，为第二天“复盘”比赛做好
了准备。

斯卢茨基是一个喜欢用数据说
话的人，而这也正是申花俱乐部本赛
季球队建设的重点之一，引进英超级
别的运动医疗主管的主要原因，除了
要为球队带来更加先进的医疗技术
和科学的训练方法之外，更要建立完

善的球员数据库，为球队提供更加专
业的医疗服务——申花队在海口集
训期间，作为俱乐部运动医疗主管的
罗宾每天训练中要至少两次向教练
组提供球员的检测数据，并且根据数
据做出球员能否训练以及训练量和
训练内容是否需要调整的专业判断，
也就是说，一名球员训练还是不训练
并不仅仅是球员本人想不想，甚至不
是能不能咬牙坚持的问题，因为用罗
宾的话说就是“数据是最诚实的”。

在肯定队员们在超级杯赛中表
现的同时，斯卢茨基也没有忽视申花

队在这场德比战中暴露出来的问题，
虽然在距离中超新赛季首场比赛还
有不到一周时间的情况下，很难再进
行大的调整，但是在一些细节问题的
处理上面，至少在教练组看来，还有
一定的提升空间，帮助球队在进攻和
防守两个方面做得更好。“每个人都
要知道，我们想要踢出一种怎样的足
球，而且要在接下来的赛季当中保持
住自己的战术风格和战术原则。当
然这并不容易，因为赛季很漫长，有
很多不可预测的因素，但我们会朝着
这个方向前进。”

信心上来了，有底气追求更高目标
至少对经历了2023赛季与上海

海港队两回合中超“德比”的那些申花
球员来讲，主场0比5输掉的那场比
赛，注定是一个必须要迈过去的坎儿。

“那场德比之后，挺长一段时间
里，身边的人都没提起过，可能是为了
照顾我的感受。”半年之后，当申花与
海港队再次相遇并且在超级杯赛上1
比0赢球之后，一名亲历了去年那场
德比的申花队员坦言，至少对他自己
而言，超级杯赛上“收获的不只是冠
军”：“就像胸口原来一直堵着一块大
石头，这场赢下来之后，感觉一下子就
透过气来了。”

带队拿到自己执教申花之后的
第一个冠军，斯卢茨基特意提到了

“信心”这两个字，因为在超级杯赛之
前，不管是作为这支冠军球

队的新教头，还是冬歇期间的内外援
引进，一直都在面对着审视，尤其是
他强调的高位逼抢和快速攻防转换，
在不少人看来，以中超球队现有的技
战术能力，很大可能会是一项“不可
能完成的任务”。

这样的质疑，在春节前的“平等
杯”国际足球邀请赛上大比分输给俄
超泽尼特队之后，达到了顶峰，无论力
主引进斯卢茨基的申花俱乐部管理
层，还是俄罗斯主教练本人，都承受着
相当大的压力，而这也正是斯卢茨基
在赢下上海海港队之后感叹“这样的
胜利给了全队很大自信”的主要原
因。除此之外，与海港队的这场超级
杯德比，申花队虽然在控球率上不如
对手，但是在射门以及射正次数，还有
抢断以及威胁球等数据方面都是领
先，虽然这样一场定胜负的比赛与中

超联赛并不完全相同，但是能在强大
的上届联赛冠军身上打出这样的比赛
内容和质量，斯卢茨基当然有理由也
有底气向着更高的目标迈进。

2024赛季中超联赛第一轮，申花
队就将迎来一次堪称“艰难”的考验，
因为他们要在客场对阵梅州客家。

斯卢茨基的“难”，不光是在两支
球队都出现从教练到队员的人员打法
上的变化，甚至也不光是从上海到梅
州没有直飞航班、落地之后还要搭乘
两个小时左右大巴的折腾，还有如何
打好手中这副在很多人看来绝对是

“幸福的烦恼”的“牌”。
超级杯赛上，斯卢茨基在中后卫

上使用的是朱辰杰和金顺凯的搭档，
另外一名主力国脚级别的中卫蒋圣龙
则是在下半场替补出场。中场方面，
除了外援后腰阿马杜之外，左右两边
分别是于汉超跟徐皓阳，替补席中待
命的，则是球队这个赛季新引进的两
名现役国脚谢鹏飞和高天意，以及国
足队长吴曦和老将曹赟定，同样也是
国字号球员的汪海健跟因伤没有进入

比赛名单的国脚戴伟浚，也都是上赛
季申花中场的重要一员，如何在中前
场这块“方寸之地”用好这些国脚，不
管对斯卢茨基还是申花球员来讲，都
将是一个不小的考验。

“从球队的角度来讲，这是一件好
事，因为每个位置上可用的人越多，教
练排兵布阵选择余地就越大。”申花队
新赛季出征仪式上，俱乐部高层在谈
到队中的现役国脚也要竞争上岗的时
候坦言，对申花所有队员而言，这既是
压力，更是一种动力：“包括外援在内，
如果教练觉得你的训练水平达不到比
赛要求，他就可以不用，这一点是毫无
疑问的，因为他是要对整个球队负责
的，所以说每一次训练，训练中每一个
球的处理都要认真对待。相信我们的
球员都认识到了这一点，也会按照职
业球员的标准来要求自己，在团队当
中发挥出自己的作用。”

用好国脚也是个考验

昨天，原申花队球员，现效力于中
超梅州客家队的王伟在社交平台晒出
了自己的英语四级证书，他考出了511
分，高出分数线近100分。与此同时，
王伟还获得其所在学校北京体育大学
颁发的“三好学生”证书，“中国足球圈
学霸”的绰号名不虚传。

在当下的中国球员中，像王伟有
这种进修学习意识的实属难得。可能
在球迷的印象中，大多数球员受过的
教育程度都不高，但随着时代的发展，
也有很多从校园足球走向职业足球赛
场的代表踢上了职业联赛，中超深圳
新鹏程的宋岳、中甲南京城市队的蒋
世超等也是其中的代表。

今年34岁的王伟，上个赛季在各
项赛事出场9次，其中首发6场。虽然

如今已经不是梅州客家的主力，但王
伟依然被球队主教练信任，新赛季仍
是球队的重要一员。尽管进入北京
体育大学学习是因体育人才计划被
保送推荐，但王伟仍然用自己的努力
取得了不错的成绩，赢得了球迷对他
的钦佩和尊重。“20年前在辍学与踢球
之间辗转徘徊无数夜晚，老师的声音
不绝于耳。20年后有机会重走来时
路，努力就有回报的感觉真好啊，这在
现实生活中常常不能实现。也许另一
个平行时空，我在20年前做了不一样
的选择，过上了另外一种生活。”

闲暇之余，王伟还在不停地更新
着自己的微信公众号和知乎账号，向
公众普及足球知识。

原申花球员王伟晒英语四级证书——

努力就有回报的感觉真好
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